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四川佔地利當歐亞物流中心

四川省是中國西部一個內陸省份，無論國際化水準還
是寬度廣度，都無法與香港比擬。但近日我與香港僑界
共赴四川省成都市參加首屆中國西部（四川）進口展暨
國際投資大會，其間赴天府新區成都片區考察，參觀成
都規劃館及科學城。後又赴涼山彝族自治州考察，了
解當地少數民族發展狀況並參觀外資企業生產基地。
此行讓我感到十分驚訝，法國前總理、參議院軍隊國
防和外交委員會主席讓皮埃爾拉法蘭、俄羅斯前第一
副總理奧列格索斯科維茨、微軟全球副總裁羅榮力、
大唐電信科技產業集團董事長真才基等國際重量級人

物，也親赴四川省參觀交流，可以看出全世界都在關
注中國的「十三五」規劃及「一帶一路」戰略發展。
四川省作為連接國家西南西北，溝通中亞南亞東南

亞的重要走廊，本身已有獨特的戰略地位和優勢，如
今加上交通基礎設施飛速發展，構成立體交通運輸系
統，將使四川可以成為輻射歐亞大陸的物流中心，對
於推動當地的經濟發展將更為有力。
此外，四川對於創新創業的支持力度也引人注目。

此次我們到訪的成都科學城規劃面積約15平方公里，
是創新研發產業功能區起步區，計劃吸引央企、跨國
公司科研中心和知名高校院所入駐和落戶，區內規劃
了以大數據為核心的互聯網產業、設計研發、產業孵

化、創新轉化園等產業用地，還有高端配套等一系列
服務用地，並打造全方位服務中心，建立「創新+投
資+孵化」模式，搭建集科學研究、成果轉化、創新創
業為一體的綜合載體，讓區內企業可以專注研發，並
有科研成果轉化的創新轉化院。這種大力扶持創新科
技的誠意及務實的配套管理，對於創新科技企業有很
大的吸引力。據工作人員介紹，目前已有很多資訊技
術、新能源企業入駐。

創新創業園地香港應借鑑
如今各地都在鼓勵創新創業，扶持新經濟，成都、

深圳等就是很好的例子，通過扶持創業創新培育了新
的經濟增長點，為繼續擴大開放，促進經濟發展和推
動城市建設注入了巨大的活力。我深切地盼望香港也
能再現這樣蓬勃的發展氛圍。
今年6月立法會通過成立創新及科技局的決議案，這
對鼓勵香港的創新科技及資訊科技發展是很好的消
息。我們也盼望立法會財委會儘快通過成立創新及科

技局的撥款申請，讓新的創科
局可以儘快運轉，更好地利用
本港優質的人才資源，提升香
港的競爭力。

急須創科局穩港聯繫人地位
香港再不可以原地踏步。而要繼續利用「一國兩制」
優勢，發揮「超級聯繫人」作用，參與到國家發展中
去，才能共享國家發展成果，發展經濟，改善民生。
近年來，香港國際機場興建第三條跑道，港珠澳大

橋建設，廣深港高鐵香港段規劃，這些基礎設施建設
原本都是深化珠三角區域合作，提高香港國際化程
度，加深香港與內地聯繫的重要規劃，卻遭部分立法
會議員一再拉布，使得三項基礎設施建設一再延後。
如今內地許多城市發展已是日新月異，若香港政治化

再繼續下去，錯失原本有的先機，錯過國家發展帶來的機
遇，將會是香港的重大損失，這些因自身政治利益而置香
港於不顧的立法會議員，對香港市民絕對無法交代。

余國春 全國政協常委 香港僑界社團聯會會長

「十三五」創新戰略 香港勿落後
剛閉幕的中共五中全會提出的「十三五」規劃綱要中，將經濟結構轉型的關鍵點，着重放

在提升創新科技方面。這是一個經濟發展新亮點，也是增加國家經濟實力的戰略部署。香港

再不可以原地踏步，而要繼續利用「一國兩制」優勢，發揮「超級聯繫人」作用，參與到國

家發展中去，才能共享國家發展成果，發展經濟，改善民生。

杜勁松博士 海通國際證券集團股票衍生產品業務主管

積極把握機遇 適度有為促金融創新

跳出框架探討經濟民生議題
公司日常經營管理中，時常聽到一句話：「To

think out of box」。翻譯成中文，說的是要跳出
條條框框、打破陳規！我們現在檢討香港的經濟
問題、探索改善民生的政策選擇，更需要跳出條
條框框的局限。
首先，我們必須認識到香港是一個典型的城市
經濟體系，並非一個獨立的國家經濟體。很多傳
統的宏觀經濟、市場指標用於香港時，是無法與
獨立的經濟體相比，或者至少是不能做到Ap-
ple-to-Apple。例如，最常見的證券市場總市值/國
內生產總值比率(MarketCap vs GDP)，香港可高
達1505%，中國只有約52%，美國約為 146%，
新加坡約189%（資料來源：彭博）。類似地，香
港GDP中服務業、特別是金融服務業佔比過高，
我們也無須過分擔憂。
其次，既然香港是一個城市經濟體系，那麼我
們就應該在一個更大的背景中檢視香港所面對的
挑戰與機遇。所謂「胸懷決定視野，視野決定舞
台」，說的就是這個道理。如果我們事事都把眼
光局限在香港這麼一個狹小的空間，看不到內地
已經成為全球第二大經濟體系的巨大實力，看不
到內地正在經歷從初級產品製造業大國邁向資本
雙向流動大國、邁向高端製造輸出大國的巨大商
機，那麼我們無疑是坐井觀天！

「創造價值」主動作為
解決香港的經濟民生問題，不僅需要將眼光放

在中國、放在世界，更需要遵循「創造價值」的
理念。滄海桑田，香港能夠從一個小漁村發展成
為今日的「東方明珠」，得益於過去幾十年香港
善於在價值鏈中找到自身的定位，通過為他人
「增值」而創造自身的財富。本地的轉口貿易業
和旅遊服務業的成功就是最典型的例子。
香港回歸祖國、特別是內地加入WTO後，香

港所處的價值鏈位置當然不可同日而語。當然，
也不排除部分人士難於適應這種形勢的變化，從
而滋生對內地的排斥甚
至抗拒心理。但是理性
務實的港人一定明白，
內地取得的每一項發展
成果，對香港而言都是
正面的；進一步，甚至
內地在發展過程中所遇
到的諸多困難和挑戰，
對香港而言可能就是機
遇所在。當中國逐步從
貿易強國轉變成資本強
國，隨內地資本市場
的雙向開放、人民幣國
際化進程等等，都給香
港帶來實實在在的好
處！未來，如果港人能
夠抓住內地的發展契
機、特別是「一帶一
路」的新機遇，發揮
「一國兩制」的獨特優

勢，那麼香港青年何愁不能「上樓」、「上
位」？香港經濟何愁不能「上位」？香港民生何
愁不能「改善」？
當然，特區政府也要理直氣壯地適度有為施

政，特別是在金融服務領域，要主動作為。首
先，環球金融危機之後，歐美主要金融市場的監
管日趨嚴密，為防範系統性風險，各國通過立法
和行政手段加強了對跨境金融業務的管控。香港
要融入國際金融市場，政府間的合作非常關鍵，
特區政府絕對不可能袖手旁觀。
其次，香港是國家的國際金融中心，而目前內

地的金融監管體系仍處於不斷深化改革的進程
中，中央政府決定金融開放的每一項政策、每
一步節奏。在跨境金融合作中，如果沒有特區政
府的主動作為，是無法完成一些重大的金融業務
創新，「滬港通」就是一個明證。業界期盼未來
「滬港通」能夠覆蓋更多市場、更多產品，特區
政府發揮其與中央政府的溝通角色，絕對不可或
缺！

香港是一個典型的城市經濟體系，並非一個獨立的國家經濟體。如此，檢視香港經

濟問題、探索改善民生的政策選擇，就應該跳出條條框框、打破陳規，在一個更廣闊

的空間和背景下進行。隨着內地資本市場的雙向開放、人民幣國際化進程的推進和

「一帶一路」藍圖的逐步鋪開，香港應該積極把握各項發展機遇，遵循「創造價值」

理念，發揮好「一國兩制」的獨特優勢，為民生和經濟發展提供原動力。尤其是在推

動金融業務創新方面，政府更需要秉持「適度有為」施政原則，構建與中央政府的良

好溝通，助力金融界拓寬金融服務業的覆蓋面，進一步豐富產品多樣性。

近月有關香港大學校委會應否委任陳文敏
為副校長一事鬧得滿城風雨，本以為在港大
校委會正式否決相關任命後，整件事便會告
一段落，但原來否決任命只是另一場政治風
暴的開始。
在陳文敏任命被否決後，反對派隨即展開
猛烈抨擊，生果報亦一連多日以頭版報道事
件。近日，更逐步流出了港大校委李國章及
紀文鳳在校委會會議上的發言錄音。雖然香
港大學已經申請臨時禁制令阻止會議錄音再
度流出，但很可能還是會有校委發言錄音繼
續流出來，事情還會繼續發酵。毫無疑問，
整件事件並不簡單，而是一宗有部署的陰
謀。我們不禁要問，到底誰是幕後策劃者？
港大副校長任命事件屬於港大內政，為何反
對派陣營如此重視？
我們知道，香港大學校委會會議內容是保
密的，校委們都簽訂了保密協議，而且開會
時手機也要收起。這即是說，是有人早有預
謀要偷聽校委們的發言。竊聽者在事前已估
計到校委會會否決陳文敏的任命，因此事先
計劃要竊聽會議，並且有計劃地在否決任命
之後一段時間才陸續曝露出來公諸於世。明
顯地整件事都是有政治目的、計劃及預謀
的。馮敬恩在否決任命後馬上向傳媒披露會
議內容已經是違反誠信及道德。但比起「隨
口」洩密，這次有組織有預謀的竊聽事件性
質更加嚴重，難怪一眾港大校委及社會各界
人士紛紛批評幕後策劃者是零誠信及道德淪
亡之徒。
整個洩密事件反對派積極附和，那這宗竊
聽及洩密事件是由反對派所策劃的嗎？背後
還有更大的力量呢？其目的是為了影響11月
22日的區議會選舉嗎？這些我們都還不清
楚。但我們能肯定的是，這背後一定是由一
班十分有組織的人所策劃的政治行動。
這次洩密的內容顯示，兩位校委的立場前
後一致，顯示他們忠於自己的獨立判斷，絕
無政治干預，洩密反而突顯了兩位校委的誠
信。洩密者、策劃者道德淪喪，毫無誠信可
言。市民的眼睛是雪亮的，歷史是公道的，
早晚會揭露事實真相。
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「前事不忘，後事之師」。由「保普選
反佔中」大聯盟（現已易名為「保普選反暴
力大聯盟）舉辦的「反佔中」一周年圖片展
現下正在本港19個地點舉行，社會各界反應
熱烈，前往參觀者眾，不少市民深有感觸地
說，「佔中」雖已過去，但對港的禍害人們
記憶猶新，永不能忘。圖片展提醒市民大眾
必須勿忘佔禍，護港安寧，慎防動亂重來。
筆者記得，「佔中」一周年前夕，文匯報
曾列出「佔中」十大遺禍，分別是：一、曲
解基本法，煽「顏色革命」；二、誘學生犯
法，荼毒下一代；三、數「獨」合污，危國
家統一；四、霸路衝擊防線，動搖法治；
五、反口卸責，搞手逍遙法外；六、播撒戾
氣，重創社會和諧；七、撼金融基礎、宜居
遜色；八、嚇走遊客、零售步入寒冬；九、
「惡激」歪風滲入校園；十、「黑金」不
絕，混賬揭不盡。這十大遺禍，無疑是全面
有力地駁斥了「佔中三丑」散佈的「佔中」
是為了香港「真普選」的騙人謊言！並將其
揭露得體無完膚！
而透過這次圖片展的重要內容「佔中的禍
害」、「反佔中過程」以及「執法與清場」
等數百張栩栩如生的圖片，人們既看到「佔
中三丑」等一批激進暴力狂徒，目無法紀、
公然踐踏香港法治的真面目，同時也清楚看
到數以百萬計曾英勇參與反「佔中」的市民
以及香港警隊堅毅勇敢，沉穩不屈最終成功
清場，結束長達79天的社會動盪，宣告「佔
中」失敗的動人畫面。從而深深體會「佔
中」雖已過去，但和平非屬必然。港人必須
時刻提高警覺，繼續守護香港、守護家園、
守護法治。只有這樣，才能確保香港繁榮穩
定、社會安寧，市民安居樂業！
聯繫到「佔中三丑」迄今仍逍遙法外、黃

之鋒之流一再跑到海外唱衰香港、港大校園政
治化風波不斷，以及一些激進分子趁區議會選
舉妄圖將暴力衝擊帶進議會等跡象，在在說明
「佔中」亂港者的禍心仍不死。可見，這次圖
片展的舉辦具有重要的警醒作用，是十分及時
與必要的。總之，79天的亂局教訓是深刻
的，我們一定要以此為鑑，拒禍重來！

「十三五」規劃建議正式公佈，內地將以「創
新、協調、綠色、開放、共享」發展理念建成小康
社會，並強調提升香港的地位和功能，支持香港全
面發展。恰巧筆者近日訪問了內陸省份陝西，看到
陝西發展蒸蒸日上，積極把握「一帶一路」戰略機
遇，發展成就讓人刮目相看。國家發展進入創新開
放的新階段，推動區域互利共贏合作，對香港而
言，既是機遇，更是挑戰。香港不能因為政爭拖發
展後腿，坐以待斃，社會各界必須提高危機意識，
摒棄政爭，把有破壞無建設的政客掃出議會，讓香
港集中精力謀發展，避免被邊緣化。
中國經濟進入新常態，經濟下行壓力增大，引起

國內外的高度關注。「十三五」規劃建議出台恰逢
其時，明確全面建成小康社會，為中國未來5年定出
清晰的奮鬥方向，有力凝聚民心，振奮士氣。「十
三五」規劃建議提出了五大新理念作為實現小康的
保障，推進「一帶一路」建設，打造陸海內外聯
動、東西雙向開放的全面開放新格局，顯示中央以
新的發展理念和模式破解發展難題，引領中國經濟
社會轉型升級，建成小康社會切實可行，人民對未
來充滿信心。

「十三五」規劃引領中國經濟轉型升級
事實上，中國創新開放的戰略已經穩步推進。習

近平主席訪英，中英達成協議由中國承建英國的核
電站；中國高鐵走出國門在印尼中標；中國的大飛
機華麗亮相，吸引全球目光。核電、高鐵、大飛機
的接連動作，說明中國已經不再單靠出口衣服、鞋
襪等低產值貨品換外匯，開始進軍高科技、高增值
市場的新階段，以創新產業帶動經濟穩定持續增
長。與此同時，中國與世界各國的合作更緊密，習

近平主席訪英之後，荷德法等國的領導人走馬燈式
的訪華，均與中國簽訂巨額的合作協議；李克強總
理訪韓，成功舉行中日韓領導峰會。事實證明，中
國發展潛力巨大，機遇無限，中國堅持與世界各國
相互尊重、平等互利合作，不把自己的意識形態、
價值觀強加於別人身上，中國歡迎來自各國的資
金、技術、人才參與「一帶一路」建設、「十三
五」規劃，中國也願意到各國投資建設，與非發達
國家分享中國改革的成功經驗。

西部發展成就令人刮目相看
國家以創新開放的新理念促進發展，乃大勢所
趨，即使地處內陸西部省份的陝西，作為古代絲綢
之路的起點，近年也緊緊抓住「一帶一路」、西部
地區大開發的歷史機遇，找到推動經濟發展的新引
擎，發展成就令人喜出望外。2009年，陝西人均
GDP突破3,000美元後，2014年達到7,640美元，連
續3年超過全國平均水平，科技創新活力持續增強，
全省科技進步指數居全國第7位，科技進步貢獻率為
55.8%，科技對經濟社會的支撐引領作用顯著提升。
以西安為核心的關中高新技術產業開發帶，已成為
內地高端人才聚集、科技成果轉化、戰略性新興產
業崛起的新高地。陝西與韓國簽署陝韓協議，巨企
三星落戶陝西，形成產業配套園區；陝西還與俄羅
斯共建了中俄產業園，與哈薩克斯坦也有很多合
作。陝西率先實現社會保障體系城鄉全覆蓋，率先
實現學前一年免費教育，醫改經驗被譽為「陝西樣
本」，人民生活由「溫飽型」向「小康型」轉變。

將害群之馬趕出議會
內地各省市磨拳擦掌利用「十三五」規劃、「一

帶一路」機遇，促發展，利
民生，相比之下，香港仍然
擺脫不了政爭纏擾的局面，
發展舉步維艱，不能不令人
憂慮。特首普選方案遭否
決，政制發展停滯不前；對
提升香港競爭力影響舉足輕
重的創科局，竟然審議了3
年還未能成事，如今在立法
會又遭到拉布狙擊。除此之
外，新界東北計劃、港珠澳
大橋、高鐵香港段等有利經濟民生的建設和政策，
無一不受到政爭阻撓，導致費時失事。
全球經濟一體化，香港面對的競爭越來越大，例

如人民幣國際業務進一步拓展，倫敦依靠金融中心
的獨特地位和同中國的緊密金融合作，將成為西方
的人民幣離岸中心。香港如果不能集中精力謀發
展，所剩無幾的優勢再不鞏固提升，老本吃盡，落
後於人在所難免。「十三五」規劃的建議提出，支
持香港鞏固國際金融、航運、貿易三大中心地位，
參與國家雙向開放、「一帶一路」建設；支持香港
強化全球離岸人民幣業務樞紐地位，推動融資、商
貿、物流、專業服務等向高端高增值方向發展。中
央一如既往支持香港，希望香港參與國家的開放建
設，提升固有優勢。香港不能白白浪費大好機會，
蹉跎歲月。如今香港正面臨兩場選舉，廣大選民要
用好手中的選票，將「阻住地球轉」、「倒香港
米」的害群之馬，「VOTE THEM OUT」，支持
特區政府適度有為，聚焦發展經濟、改善民生，為
民謀福。

「十三五」機遇無限 掃除亂港政客促發展
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■香港宜把握機遇，主動作為促進金融創新。


